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月間テーマ≪ロータリー親睦活動月間≫ 

2023～24 年度 広木規男会長テーマ 

『温 故 知 新』 

RI 会長 ゴードンＲ．マッキナリー 

第 2550 地区ガバナー 三井福次郎 

た 

 

司 会            直井 睦 SAA 

ロータリーソング ♪我等の生業♪ 

会長あいさつ         広木規男会長 

 広木年度、最後のあいさつは「ロータリー」とい

う名称の誕生秘話についてお話します。 

 みなさんご存知のように「ロータリー」とは、集

会を各自の事務所持ち回りで順番に開くことから

名付けられたと言われていますが、実はポール・ハ

リスが最初に考えたのは、違う名称でした。 

それは、1905 年、4 人での最初の会合から 1 ヶ月

経った、3 月 23 日、出席者 15 名の 3 回目の会合で

の出来事でした。会員たちから色々な名称が提案さ

れました。 

① シカゴの風の街を意味する 

  （ウィンディ・シティ・ラウンドアップ） 

② ミシガン湖を思わせる 

  （ザ・レーク・クラブ） 

③ 仲間や協力を強調する 

  （ザ・シカゴ・フェローシップ） 

④ 相互援助を意味する 

  （ブースター・クラブ） 

など、いずれもその意図は明確でしたが、決定力に

欠けていました。議論が膠着する中、ポール・ハリ

スは静かに「ローテーション・クラブ」を提案しま

した。この時、既に会合は会員の事務所を持ち回り

にし、会場提供者が司会をやっており、3 回目のロ

ーテーションに当たっていました。しかし、15 名

の会員から同意が得られませんでした。 

暫くしてポール･ハリスは、この「ローテーショ

ン」を更に「ロータリー」と言い換え「ロータリ

ークラブ」はどうかとワンプッシュしました。 

結果、満場一致でポール・ハリスの提案が可決さ

れました。 

お礼のあいさつ    藤原郁三ガバナー補佐 

 36 年間のロータリー人生の中で、一番忙しい

年でありました。と同時に一番辛い年でした。 

先ず、ガバナー公式訪問の前に、第 4 グループ各

クラブのクラブ協議会の開催をして、各クラブへ

のガバナー公式訪問。ポリオデーの取り組み。

RI 会長代理歓迎晩餐会、そして地区大会。 

栃木県知事を囲んでの合同例会、第 4 グループ

I・M。地区での勉強会やガバナー補佐会議など

色々在りました。他にも、グループの会長・幹事

会を 2 ヶ月に一度開催し、その内の 2 回は泊りが

けで行いました。また、今月 14 日には、最後の

ガバナー補佐会議が泊りがけで行われ、補佐とし

ての仕事を全て終わりました。 

病気を抱えてのスタートでしたので、無事終わ

る事ができてホッとしています。特に、事務局長

を引き受けてくれた、小幡会員のお陰で全ての行

事が、段取り良く進めることができました。 

また、I・M では、広木会長のお陰で、元 RI 会

長の田中作次氏を招いての講演が開催できたこ

とは、大変幸運な事だと思います。クラブの皆様

に、心より深く感謝申し上げます。 

 



 

 

次に、「U字工事お笑いチャリティーライブ」です

が、結果的には、寄付金も多く集まり、ロータリ

ーが協力した甲斐がありました。これは、「益子を

元気にする会」会長の塚本和也さんが、チケット

を沢山売ってくれた功績が成したことだと思いま

す。同時に、皆さんのご協力の賜物と思っており

ます。「楽しくなければロータリーではない」ので、

人間関係でわだかまりがおきてしまうことは、そ

れに反することになるので、そうならない為には、

会員同士がロータリーという共通の理念の下に、

互いに信頼し、尊重し合う事が大切です。相手の

立場を考えることが、多様性を求めるロータリア

ンにとって何より大切なことです。 

 みなさんも、ロータリーの友情とは何か、もう

一度考えてみてください。これを機に益子ロータ

リークラブが一層発展することを願っています。 

一年間、本当にお世話になり有難うございました。 

ご迷惑をおかけ致しましたこと、深くお詫び申し

上げます。それでは、私が作成した「広木年度は、

益子 RC 創立 45 年の節目の年でした」を見なが

ら一年間を振り返りたいと思います。 

7月 5日、新年度祝賀会 

7月 26日、早くも三井ガバナー公式訪問でした。 

8月 30日、納涼家族会。4年ぶりに家族を招待し

て盛大にできました。 

9 月 19 日、田中作次元 RI 会長(八潮 RC)の卓話

が実現しました。これは、私が運よく 

     田中さんと懇意にしていた、朝霞 RC

の大畑さんと友達付き合いをしてい

たので実現しました。 

9 月 24 日、河原会員のご協力で、子供達を招い

て稲刈りを体験する事ができました 

     これは、地区補助金活用事業で、3町

に計 1800㌔の新米を寄贈しました。 

10 月 11 日、秋の収穫祭。「とちぎの星」のおに

ぎりと大船渡の秋刀魚の塩焼き。 

      そして堀中信哉さんの入会式も行

いました。 

10月 22日、RC杯少年サッカー大会。同時に 

      24 日の世界ポリオデーに合わせて

ポリオ根絶募金活動を行いました 

11月 12日、地区大会（佐野市）があり、大会テ

ーマは「栃木は一つ」記念講演は、 

      「ダ・カーポ」のコンサートでした。 

11月 29日、福田富一栃木県知事をお迎えしての、

第 4グループ合同例会。栃木県誕生

150年についての卓話。 

12月 20日、クリスマス家族会。アトラクション

は、関口会員ご子息のジャズの生演

奏が素晴らしかったです。 

１月１０日、宮下 潤さんの入会式。 

２月 ７日、三村久美子さんの入会式。皆さんの 

ご尽力で、この時点で 3名の仲間が 

増えました。 

２月 25 日、第 4 グループ インターシティ・ミ

ーティングが開催され、成功裏に終

わりました。 

卓 話            広木規男会長 

         「感 謝」 

 この一年間、会員の皆様方の温かい友情に支え

られ、多くのご協力を頂きながら、何とか今日の

日を、猪口幹事とともに迎えることができました。 

改めて、皆様からのご指導、ご鞭撻に深く感謝申

し上げます。特に、関口親睦委員長や萩原プログ

ラム委員長、そして直井 SAA には、何かとご苦労

をかけてしまい、本当にお世話になりました。 

更に、例会場を提供して頂いたアプローズ益子さ

ん、この一年間ありがとうございました。 

 振り返れば、一年前、RI会長のテーマ「世界に

希望を生み出そう」そして三井ガバナーからは「ロ

ータリーの基本はクラブです」を提唱されました。 

私は、益子クラブが生まれて 45年目の今年は「昔

を知り、今を語り、未来を描く」事ができればと

いう思いから、会長テーマを「温故知新」にしま

した。 

コロナが 5 類に分類されて迎えた広木年度は「楽

しくなければロータリーではない」をモットーに 

奉仕活動と親睦活動を車の車輪として、和やかな

楽しいクラブ作りを目指してきました。しかし、 

私の至らなさで反省する点もあり、みなさまには、 



 

 

 

記念講演は、田中作次元 RI会長の「世

界のロータリー」でした。創立 45 年

という節目の年に、田中作次元 RI 会

長に 2 度も益子の地にお出で頂き、忘

れられない年になりました。 

3月 9日、益子 RCが後援した U字工事のお笑い

チャリティーライブショーが、益子町

民会館であり、沢山の来場者に、沢山

の笑いを届けることができました。そ

の収益金は、能登支援にも届けました。 

3月 13日、市貝町クリーン作戦。サシバ道の駅周

辺のゴミ拾いを実施しました。 

4月 7日～8日、親睦旅行。能登支援を兼ねて 

福井方面に行きました。新幹線を利用

した親睦旅行は、暫くぶりでした。 

４月 17日、益子町クリーン作戦。益子駅周辺の 

     特に、40周年記念モニュメントの清掃

を中心に実施しました。 

4月 20日、真岡西 RC創立 40周年記念式典。 

     フォーシーズン静風で開催され、アト

ラクションは「中森あきない」のもの

まねでした。 

4月 23日、第 4グループ合同ゴルフコンペを芳賀

カントリークラブで開催。 

5月 15日、茂木町クリーン作戦。例年通り、城山

公園の草刈を実施しました。 

6 月 12 日、第 35回陶芸教室。益子 RCの柱とも

言うべき「陶芸教室」が、今年も無事

に開催でき、たいへん嬉しく思います。 

 

 

以上、今年も地域への奉仕活動を 4つと、友情 

を育む親睦活動を４つ実現できました。 

皆さん、たいへん有難うございました。 

地域への奉仕活動 

 ①サッカー大会（10/22） ②新米寄贈（9/27） 

 ③クリーン作戦（3/13・4/17・5/15） 

 ④陶芸教室（6/12） 

友情を育む親睦活動 

 ①納涼家族会（8/30）  ②秋の収穫祭（10/11） 

 ③4クラブ合同例会(11/29)④親睦旅行(4/7～8) 

最後に、ご無理を言って幹事をお引き受け頂き 

ました猪口さん、本当にお疲れ様でした。 

ありがとうございました。 

そして、毎週の例会にお骨折りを頂いた、事務局 

の塚本さんに、限りない感謝の言葉を贈ります。 

いずれにしてもこれからのロータリーは、今迄

以上に、時代の流れと共に変わっていくものと 

思います。次年度は、再登板の佐藤会長ですので 

豊田幹事と共に、素晴らしいロータリー活動が出 

来るものと確信しています。 

ロータリーの友紹介     長尾俊介委員長 

6月号 

 ＊横組み 7頁「広げよう！ロータリー親睦活動

の輪」若者のロックを通しての親睦活動や

色々なジャンルを活かしての親睦活動の記

事です。これを参考に、様々な親睦活動を広

げてみてはいかがでしょう。 

一年間、大変お世話になり有難うございました。 

   

 



 

 

 

ニコニコ BOX        豊田有子委員長 

広木君  一年間、会員の皆さん大変ありがとう

ございました。(過分に頂戴しました) 

藤原君  一年間、皆さんには大変お世話になり

ありがとうございました。 

長尾君  ロータリーの友の紹介、最後です。 

     ありがとうございました。 

直井康浩君 広木会長、藤原ガバナー補佐、一年

間お疲れ様でした。 

直井睦君  広木会長、一年間お疲れ様でした。 

      卓話ありがとうございました。 

牟田君  2023～2024年度、広木会長・猪口幹 

     事一年間お疲れ様でした。藤原ガバナ 

     ー補佐、小幡事務局長グループのため 

     ありがとう。 

堀中君  みなさま、一年間お疲れ様でした。 

三村さん 一年間、広木会長・藤原ガバナー補佐 

     お疲れ様でした。 

小幡君  広木会長、お疲れ様でした。藤原ガバ

ナー補佐、大変勉強になりました。 

高根澤君 広木会長、一年間大変お疲れ様でした。 

 

関口君  広木年度、一年間大変お疲れ様でし

た。藤原ガバナー補佐、小幡事務局

長ありがとうございました。 

萩原君  アプローズ益子を、長い間ありがと

うございました。 

河原君  藤原ガバナー補佐、ご苦労さまでし

た。広木会長、猪口幹事、大変ご苦

労さまでした。アプローズ益子スタ

ッフの皆様、お世話になりました。

ありがとうございました。 

佐藤広志君 広木会長、一年間ありがとうござ

いました。藤原ガバナー補佐、一

年間お疲れ様でした。アプローズ

益子様ありがとうございました。 

塚本君  広木会長ご苦労さまでした。 

日下田君 藤原さん、広木さん、一年間ご苦労 

     さまでした。 

平野君  広木会長、ごくろうさまでした。 

富田君  広木会長、ごくろうさまでした。 

＜広木年度、みなさんお世話になりました＞ 

＜藤原 G補佐・小幡事務局長お疲れ様でした＞ 

 伊藤君 佐藤浩君 豊田さん 宮下君 柳君 

三井福次郎直前ガバナーへの謝辞                ガバナー月信より 

 


